
Protokoll 7. LaVoSi im Amtsjahr 2017/18 

am 15.09.2018 im DGB‐Haus Mainz 

 

1. Begrüßung und Formalia 

a. Protokollführung: Emma Fähndrich 

b. Prüfen der Beschlussfähigkeit: nicht beschlussfähig (2/10) 
c. Genehmigung der TO:  

i. TOP 3    verschieben bis Nicolas da ist 

ii. TOP 2.1   verschieben bis Jens und Paula da sind 

iii. TOP 4    danach Themenschwerpunkt einfügen 

iv. TOP 11  Büroraumbesichtigung von außen 

2. Berichte 

a. LaRa:   Termin festgelegt: 20.10.2018 

TO wird die nächsten Tage festgelegt 

b. FSJ:  Weiter eingearbeitet 

Schießgartenstraße angeschaut 

Betreuung der Kreis‐/Stadt‐SV übernommen 

LDT‐Steuergruppensitzung  

SV‐VL‐Formulare einsortiert ins System 

c. GFs:   SV‐VL beworben  

WLAN‐Problem in der JH für die LSK 

Neuer Rechner im Büro 

PMs verschickt 

Nicolas hat SWR‐Beitrag geteilt 

Kommunikation mit Frau Bewersdorf 

d. Arbeitsbereiche: 
i. Merchandise: Neuer Termin gesucht 

ii. Digitalisierung: Bildungspolitische Sprecher aus den 

Landtagsfraktionen einladen um über die Digitalisierung in Schulen zu 

sprechen, zusammen mit LEB, größere Wirkung wenn Eltern und 

Schüler zusammen arbeiten 

iii. YT: Arbeitstreffen morgen findet nicht statt 

e. BuDelis:  Kaum Termine in letzter Zeit 
    In nächster Zeit mehr 

Beschlussfähigkeit: nicht beschlussfähig (3/10) 

3. Gäste 

a. Keine Gäste 

b. Frau Bewersdorf Termine schicken, damit wir uns „kennenlernen“ können 

c. Doodle machen Mitte/Ende Oktober 

4. Themenschwerpunkt 

a. E‐Mail vor 2‐3 Wochen von Jean‐Ma (22.08.18) 

i. Bildungsfinanzierung (Viviennes Favorit) 



ii. Inklusion 
iii. Noten/Bewertungssysteme 
iv. Wahlalter 
v. Allgemeinpolitisches Mandat f. SVen 
vi. Digitalisierung 
vii. selbstbestimmtes Lernen (Jean‐Mas Favorit) 

b. Projekte umsetzen 

c. Doodle zur Umfrage (Marie) 

5. SV‐VL Seminar 

a. Kleiner Rückschlag durch das Englisch‐Vorabitur: fehlen 

i. Elea 

ii. Sanni 

iii. Emma 

b. Marie & Paula könnten vielleicht einspringen 

c. SV‐VL‐BeraterInnennetzwerk 

i. Sehr wenig Leute haben hospitiert 

ii. Vicky vom SVB ‐> Neuer AK zum Support im SVB 

d. Auflockern im Plenum (Lucia) 

i. Pferderennen 

6. LDT 

a. 18.10.18 

b. Anmeldung bis 20.09. 

c. Paula betreut den Infostand 

d. Ca. 4‐5 Personen 

e. Interaktives Tool 

f.  

g. AUFGESCHOBEN 

7. Publikationen 

a. Planung von mehr PMs 

b. Tom: Feminismus PM 

c. Luisa: Bundeswehr raus 

d. Jens:  

8. Merchandise 

 

1. Telefon‐Konferenz AK Merchandise 

 Caro macht neue Doodle, Punkt für das Gespräch: Feminismus‐Sticker 

2. Banner quer 42 Euro: Charlet Frage Welcher Hintergrund 

 Weiß‐Blau Verlauf Schrift weiß, Verlauf quer, dann Logo blau hinterlegen  

3. Roll‐Up Banner: neu wegen Logo und Gendern 

 40 Euro, einverstanden mit Entwurf 

 zweites Roll‐Up mit Struktur ca. 98 Euro, weil zweites Komplettsystem  

4. Altersbändchen: Entwürfe von Charlet, weit oder eng? 

 Tendenz zu eng 

5. Namensschildchen statt Buttons für die LSK: 40 Euro 



 Kreis‐SV ausschreiben, Hintergrund auch im hellblau? 

 Leute sollen Plastikschildchen wieder abgeben  an Nachhaltigkeit appellieren  

6. SV‐Tipp „Lernen und Leistung“ 

100 Stück ca. 39 Euro 

250 Stück ca. 41 Euro  

 nicht mehr nachbestellen, denn kein großer Ansturm, lieber auslaufen lassen 

7. Übrig gebliebenes Geld 350 Euro  

Taschen ca. 560 Euro, somit müssten sie gegenfinanziert werden  

A1 Schüli‐Rechte‐Plakat läge bei ca. 142 Euro 

 wenn wir Taschen wollen, müssen wir einen Antrag an den Landesrat stellen 

 

Sitzung unterbrochen bis ca. 15 Uhr. 

Sitzung aufgenommen um 14:50 Uhr. 

 

2. Berichte 

1. LaVoMis 

Pressereferat 

1. Luisa:  

PM über genderneutrale Toiletten, relativ viel Rückmeldung 

Paula: hinterfragt warum diese PM so viel Aufmerksamkeit bekommt 

Luisa/Charlet: Thema polarisiert, viel diskutiert, schade, dass die Menschen nicht wichtigeren 

Themen mehr Aufmerksamkeit bekommen  

Jens: Lucias Antworttext nicht vorher in die Gruppe geschickt 

Paula: nicht genug Leute auf Lucias Frage geantwortet 

Diskussion über den Text  

 mehr kommunizieren  

 

2. Jens:  

PM zu Digitalisierung, PM zu Handyverbot an Schulen, Interview zu Handyverbot an Schulen, 

Pressereferat will mehr schreiben 

Themenvorschlag von Jeanma: Obessu 

 

Basisreferat 



1. Paula: hat lange nichts von Lutz gehört, möchte Newsletter planen 

 kümmert sich mit Lutz um Newsletter 

 

Gremienreferat 

1. Marie: nicht viel vorgefallen, Planung der LSK 

 

Ergänzung zu 6. LDT 

Sannis Vorschlag: 

Peerberatung RLP auf SV‐VL sich kurz vorstellen 

 Vertreter vom Netzwerk stellen vor, Jeanma hält nochmal Rücksprache 

Peernetzwerk soll Workshop „Projektmanagement“ mit leiten 

 Marie fragt an Lucia, ob sie ihr helfen kann 

Jemand aus der LDT‐Steuergruppe soll dafür sorgen, dass LSV und SV‐B Stände 

nebeneinanderliegen 

 Jeanma fragt nach 

Heißes Eck auf LDT  

 Jeanma wendet sich an Lucia 

 

9. Planung 73. LSK 

Mottovorschläge:  

1. Wo kommen wir her, wo wollen wir hin? ‐Schon viel erreicht, noch viel zu tun. 

Charlet: 22. Oktober muss Einladung raus 

 bis zum 26. September Mottovorschläge sammeln, bis zum 30. September Abstimmung, 

damit kein Zeitdruck entsteht und man auch  

Workshops:  

 zu Workshops dieses Mal früher einladen 

Hannah‐Katharina Kiennen: bräuchte Fahrt von Berlin und nach der LSK weiter nach Frankfurt, 

großes Repertoire 

Aktion Tagwerk von der PoDiDi  würde auch Workshop 

Charlet: können eher 4‐5 Workshops parallel laufen  

 Hannah zurückmelden, dass wir auf jeden Fall auf sie zurückkommen werden, aber erst 

Workshopthemen bestimmen können, wenn wir Thema für die LSK haben 

 Telefonkonferenz zur LSK, Marie erstellt Doodle 



 

10. Sonstiges 

1. Projekt sozialgenial 

Jeanma hat mit Frau Bewersdorf telefoniert, Projekt hat für uns keine Priorität, Frau 

Bewersdorf wird sich nochmal melden, vermutlich nicht in unserer Amtszeit 

 

2. 74. LSK in Trier 

 ist schon gebucht, persönliches Dilemma für Jeanma: von finnischer LSK eingeladen, am 

gleichen Punkt, LSK verschieben? 

 Ist das den Aufwand wert? 

 

3. Büroraumsituation 

Moselstraße nun doch günstiger, hat das Auswirkungen auf unsere Entscheidung? 

Jeanma: Zentralität der Schießgartenstraße, auch für Veranstaltungen 

Marie: Schießgartenstraße kann man ohne öffentliche Verkehrsmittel erreichen 

 

4. Feedback 

Schade, dass so wenige Leute da waren 

Gut, dass dann keine Gäste da waren 

Produktivität 

 Beim nächsten Mal Gäste was früher einladen 

 

 


